
昭和村立東小学校 校長室・職員室だより

平成24年６月27日発行

（本年度４号）７８号

〒379－1203 群馬県利根郡昭和村糸井１２８７昭和東小学校
電話（0278）22 2516 ＦＡＸ（0278）22 7288- -

kir @kagoya netメール 013453 .
Web http://kir kir jp/ページ 013453. .

６月１０日（日）に第36回群馬県小学生総合体育大会クラブ対抗陸上競技会が実施され

ました。本校からは利根郡予選を通過した１１名（前回の『段丘』で紹介）が参加しまし

た。５月１日から朝の始業前と放課後自主的に練習を積んできました。まさしく「最後ま

でやりぬく子」の実践です。１１名全員がよく頑張り、７名は郡大会の記録を上回り、高

橋晃生くんは５年生ながら見事４位入賞を果たしまし

た。青木繁和くんは利根クラブの第１走者として出場

し、利根クラブは８位入賞を果たしました。また、加

藤竣也くんは隣のレーンの選手にレーンを塞がれ（レ

ーン侵害により失格 、１人での再レースとなりました）

が、気落ちすることなく、郡大会での記録を0.1秒上回

る好タイムで予選同組２位になりました。会場からは

大きな拍手声援が送られていました。実に見事なレー

ス態度で、東小児童として誇らしく思いました。

～６月１８日の朝礼から～相 手 の 身 に な っ て …

皆さんは、自分のこと、相手のことをなんて呼んでいますか？ 自分のことを「ぼ

く 「わたし 「おれ 「うち 「○○ちゃん」…、相手のことは「○○くん 「○○さ」 」 」 」 」

ん 「○○ちゃん」…、いろいろな呼び方があります。低学年の人は、このことにつ」

いて迷う人はいないと思います。自分のことは「ぼく 「わたし 「○○ちゃん 、相」 」 」

手のことは「○○くん 「○○さん 「○○ちゃん」がほとんどだと思います。それ」 」

に対して高学年の人は、なんて呼ぼうか迷っている人が多いのではないでしょうか。

特に男子は。自分のことを「ぼく」と言ったり、相手のことを「○○くん 「○○さ」

」 。 「 」 、 。ん と言うのは気恥ずかしい かといって ○○ちゃん と呼ぶのは幼稚っぽい と

しかし、大人の世界では、自分のことを「わたし 、相手のことは「○○さん」と呼」

ぶのが普通です。もちろん男性も女性もです。それに、親しい人に対しては「○○ち

ゃん」とも呼びます 「○○ちゃん」とは幼児言葉ではなく、親しい人に対して使う。

言葉なのです。日本語では、自分や相手の呼び方がいろいろありますが、これは相手

のことを考えているからなんです。相手のことを考える、相手の身になって考える。

これこそが日本人の心であり、日本人の素晴らしさです。東日本大震災で略奪が起こ

らないことに外国の人たちは驚いたそうです。今年の修学旅行で、東小のある男子が

八景島シーパラダイスで財布を落としてしまいましたが無事戻ってきました。外国で

。 、 、は考えられないことです 日本だからこそ 拾った人が落とした人の身になって考え

届けてくださったのでしょう。相手のことをあだ名で呼んだり、呼び捨てにしたりす



ることは、自分の都合だけ考えている人で、相手の身になって考えていない人です。

財布を拾って自分の物にしてしまう人と同じです。相手の呼び方も、相手の身になっ

て考えましょう。

※ 高学年になると自我の目覚めとともに、大人世界へのあこがれ、幼児世界からの決別

意識から自分や相手の呼び方に戸惑う児童が見受けられます。そのため、高学年になっ

たら相手を呼び捨てにしてよい、というような風潮が子供たちの中で流れています。し

かし、本校では呼び捨ては決して認めていません。自分の呼びやすさではなく、相手の

身になって呼び方も考えるよう指導しています。ご家庭でもご指導をお願いします。

《校長室の窓から》
◇６月１５日に第１回学校評議員会を実施しました。学校評議員会は、学校が地域住民、

保護者及び有識者等から広く意見を聞き、地域社会と連携することにより、開かれた学校

づくり及び魅力ある学校づくりを推進するために設置されています。今年は次の６名の方

に委嘱しました。学校に関するご意見等がありましたら、学校評議員さんにお伝えくださ

い。勿論、直接学校にお知らせくださっても結構です。

石井則之さん（区長代表…輪番で今年は中宿区長さんにお願いしました）

横坂和佳さん（ＰＴＡ会長…保護者を代表してお願いしています）

篠田朝子さん（ＰＴＡ母親委員…保護者の女性を代表してお願いしています）

林 新一さん（民生児童委員…東小学校区の代表してお願いしています）

加藤伸明さん（第一保育園保護者会長…第一保育園保護者代表としてお願いしています）

今橋憲雄さん（有識者…保護司の立場から地域の有識者としてお願いしています）

なお、会長は今橋さんに、副会長は林さんにお願いすることになりました。

７月の主な学校行事

日 時 行 事 名 場 所 内 容

です７月１日 親子ホタル観察会 川龍寺他 ＰＴＡと清流の会との共催による行事
17 30～20 30 親子で を食べホタルを観察します: : ビーフカレー

７月４日 学校保健委員会 ランチルーム 「ふれあいデー」の集計結果を報告すると
13 55～15 30 ともに普段の生活を見直す機会とします: :

７月１２日 ＰＴＡ奉仕作業･ 校 庭 親子による奉仕･美化活動です
13 40～ 地区別懇談会 食堂他 夏季休業中の生活、通学路についての意見交換:

７月２０日 第１学期終業式 体育館 14 00集団下校（バスは14 32乗車）: :
第２学期始業式は８月27日です

７月２５～２６日 ５年林間学校 横浜市少年自然の家赤城林間学園で実施赤城林間学園
12 30現地集合 ２日目には横浜市児童と交流します:

７月３１日 村学童泳力記録会 南小プール 村内５･６年児童が対象です
8 00～ 県大会予選を兼ねています:

スローガン東小


